

Note d'intention

Depuis presque 30 ans, la Licence Professionnelle Métiers de la Mode de l'Université Lyon 2 en partenariat avec Maya Campus forme des étudiants aux exigences des secteurs textile et habillement.

DU, DUPH, puis licence professionnelle Styliste coloriste infographiste, cette formation et son diplôme accompagnent les entreprises en formant de jeunes techniciens aux dernières technologies utilisées au sein des bureaux de création.

Cette licence professionnelle permettait de compléter les formations de jeunes designers issus à plus de 90% des BTS Design de Mode et Design textile.

Par le décret du 18 mai 2018, l'État a réformé les diplômes des métiers d'art et du design pour leur conférer une architecture unique et conforme au schéma européen licence-master-doctorat (L.M.D.) avec un diplôme national des métiers d'art et du design (DNMADE).

Les spécialités Mode et Textile des BTS deviennent donc des DN MADE Mode ou Matériaux.

La première des trois années revêt un caractère de découverte, la deuxième année un approfondissement et la troisième année de perfectionnement.

L'accès au DN Made est ouvert à tout candidat possédant un baccalauréat, alors que les BTS Design nécessitaient le plus souvent une année de Mise à Niveau en Arts Appliqués.

Les connaissances et compétences techniques et professionnelles de ces jeunes diplômés sont jugées par les entreprises comme insuffisantes. En effet, les compétences techniques et professionnelles apportées par la LP Styliste coloriste infographiste ne sont pas enseignées dans le parcours de formation des DN Made mention Mode ou mention Matériaux.

Les jeunes diplômés de DN Made ne postulent plus sur le parcours styliste infographiste de la Licence professionnelle car, titulaires d'un grade licence, une année de licence professionnelle leur apparaît comme un redoublement.

Les candidatures sur ce parcours sont passées de plus de 100 demandes par an à moins d'une dizaine en trois années.

Il n'existe presque plus de diplôme en design de mode ou design textile de niveau bac +2 sur le territoire français, les écoles privées ayant également fait le choix de moduler leurs parcours de formation sur un niveau Bachelor.

Il nous apparaît donc plus qu'opportun d'ouvrir le parcours styliste infographiste de la Licence professionnelle Métiers de la Mode en trois ans, accessible dès le baccalauréat.

Ce parcours permettra de répondre aux attentes des jeunes comme des entreprises :

-Répondre aux besoins des jeunes diplômés de trouver un emploi au sortir de leur parcours de formation avec des compétences en phase avec les réalités du marché professionnel : rigueur, vitesse d'exécution, comportement professionnel, sens du produit, compréhension du marché et de la cible, maîtrise totale des outils d'infographie.

-Répondre aux besoins des entreprises qui cherchent à recruter de jeunes techniciens compétents, conscients des rôles et missions des stylistes infographistes et designers textiles.

Cela fait partie de nos missions de promouvoir et de défendre les métiers de création textile industrielle au sein d'une filière qui malgré les âges perdure dans ses nobles valeurs....

L'université Lumière Lyon 2 serait ainsi la première Université en France à proposer un parcours de licence professionnelle métiers de la Mode en trois ans.